

consumeront leur vie à élever chrétiennement la jeunesse ; d'autres combattront par la parole ou par la plume, sur tous les champs de bataille, pour l'honneur du Christ et la défense de l'Évangile ; le religieux adorateur a pour mission, lui, de faire en sorte que le Roi des rois ne reste jamais seul. Trois fois par jour, il viendra prendre son service auprès de l'Hostie exposée. Voilà votre rôle, mes révérends Pères, voilà votre vocation. En est-il une plus glorieuse, une plus féconde ?

Le 6 janvier 1857 restera, dans l'histoire de votre Congrégation, j'allais dire, dans les fastes du culte eucharistique, une date à jamais mémorable. Ce jour-là, fête de l'Épiphanie, dans la petite chapelle de la rue d'Enfer, Notre-Seigneur prenait possession de son trône — oh ! bien modeste encore ! il rappelait, dit-on, la crèche de Bethléem ; — mais c'était comme l'inauguration d'un règne, “ du beau règne de Jésus-Christ sur la terre.” La plupart des familles religieuses s'étaient fait représenter à cette cérémonie, qui fut, pour tous les vrais amis de l'Eucharistie, un renouveau d'espoir et d'amour. L'illustre conférencier de Notre-Dame, le P. Félix traduisait bien les sentiments de tous quand il disait : “ La nouvelle de la fondation d'une société d'hommes, spécialement “ et entièrement dévoués à la sainte Eucharistie, doit remplir “ de joie et d'espérance tous les cœurs chrétiens.”

Le P. Eymard est au comble de ses vœux. Il va pouvoir enfin jouir, dans le calme et le repos, du succès de cette œuvre pour laquelle il a tant lutté, tant souffert. Lui, se reposer ! Ah ! vous ne connaissez guère l'infatigable apôtre ! Son cœur déborde d'amour, et l'amour ne dit jamais : “ C'est assez ! ” *Caritas Christi urget nos.* La charité du Christ le presse et le stimule. L'Eucharistie a ses religieux. Il faut qu'elle ait aussi ses religieuses, et le P. Eymard fonde une famille nouvelle, les SERVANTES DU TRÈS SAINT SACREMENT, qui représenteront Marie au Cénacle, et toutes les filles d'Ève au pied de l'autel.

Est-ce tout ? Non, mes frères. *Caritas Christi urget nos* : la gloire de l'Eucharistie stimule son apôtre. Il faut que tous les cœurs aimants viennent se grouper autour de la petite hostie. Les prêtres, d'abord. “ Oh ! les prêtres ! les prêtres ! disait le P. Eymard avec une singulière émotion ; je laisserais tout pour les prêtres ! ” Il organise pour eux l'association des PRÊTRES ADORATEURS.

Et les simples fidèles, seront-ils oubliés ? Non, certes. L'AGRÉGATION DU SAINT SACREMENT leur est ouverte. Enri-